
Burgdorf, 07.03.2017 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-Ehlershausen der Stadt Burgdorf am 

28.02.2017 in der Martin-Luther-Kirchengemeinde Ehlershausen, Ramlinger Str. 25, 31303 

Burgdorf 

 

18.WP/OR RE/002  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:00 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil:  Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  20:35 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:   Uhr  

 

 

 

 

Anwesend: Ortsbürgermeisterin 

  Meinig, Birgit  

Ortsratsmitglied/er 

  Dreeskornfeld, Thomas  

  Heyna, Sonja  

  Meller, Gerald  

  Paul, Matthias  

  Schack, Marion  

Beratende/s Mitglied/er 

  Alker, Sonja ab TOP 6.2 

  Apel, Robert  

  Sieke, Oliver  

Verwaltung 

  Brinkmann, Jan-Hinrich bis TOP 6.2 

  Kallina, Elfi  

  Kugel, Michael  
 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-

Ehlershausen vom 08.11.2016 

   

3. Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 

   

4. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

4.1. Mitteilung - Genehmigung der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017 

Vorlage: 2017 0131 
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4.2. Mitteilung; Renovierungsarbeiten im Außenbereich des Hauses der Jugend  Ram-

lingen-Ehlershausen sind abgeschlossen 

Vorlage: 2016 0081 

   

4.3. Mitteilung: Verhältnis RROP 2016 zum Sachlichen Teil-FNP Wind / Zielabwei-

chungsverfahren für Ehlershausen 

Vorlage: 2016 0109 

   

4.4. Mitteilung: BUND-Projekt: Überackerte Wegeseitenränder 

Bezugsvorlage 2016 1044 

Vorlage: 2016 0091 

   

4.5. M i t t e i l u n g - Sachstand Pflanzung Blumenzwiebeln auf Verkehrsinseln in Ram-

lingen 

Vorlage: 2016 0110 

   

4.6. Mitteilung: SuedLink - Variante für Trassenkorridor - Ergänzung 

Bezugsvorlage: 2016 0039 

Vorlage: 2016 0039/1 

   

5. Eisenbahnverkehr in Burgdorf - Sachstandsbericht zur Umsetzung der Alpha-

Variante 

Vorlage: 2016 0111 

   

6. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

6.1. Aktueller Stand Penny / Eisenbahnunterführung 

- Anfrage der CDU-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0170 

   

6.2. Flächennutzungsplan 

- Anfrage der CDU Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0171 

   

7. Widmung von Straßen 

Vorlage: 2017 0119 

   

8. Genehmigung von Grundstückszufahrten 

Bezugsvorlagen: 2016 1154, 2016 1154/1, 2016 1154/2, 2016 1154/3, 2016 

1154/4 und 2016 1155 

Vorlage: 2017 0121 

   

9. Radwegsituation (Schutzstreifen) im Ortsteil Ehlershausen 

- Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0168 

   

9.1. Radwegsituation (Schutzstreifen) im Ortsteil Ehlershausen 

- Änderungsantrag der FDP-Fraktion im Rat der Stadt Burgdorf vom 25.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0168/1 

   

10. Bepflanzung / Pflege Verkehrsinsel 

- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0169 

   

11. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

Es wurden keine Fragen gestellt. 

 

  

  

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Frau Ortsbürgermeisterin Meinig stellte bei form- und fristgerechter 

Einladung die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest. Sie bat, Herrn Gaus, 

der beruflich verhindert sei, zu entschuldigen. 

Weiterhin bat sie darum, die Tagesordnungspunkte „Anfragen gemäß Ge-

schäftsordnung“ vorzuziehen. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird in der diesem Protokoll vorangestellten 

Form genehmigt. 

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Ramlin-

gen-Ehlershausen vom 08.11.2016 
  

  

Der Ortsrat fasste einstimmig folgenden 

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll über die Sitzung des Ortsrates vom 08.11.2016 wird 

genehmigt. 

 

 

 3. Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  

  

Frau Meinig teilte Folgendes mit: 

 

1. Am 03.12.2016 fand der Nikolausmarkt rund um die Martin-Luther-

Kirche in Ehlershausen statt. Der erneute Rekorderlös kommt zu 

gleichen Teilen den örtlichen Fördervereinen sowie dem Kindergar-

ten zu Gute. 

2. Die Seniorenadventsfeier im Gasthaus Köhne am 3. Advent war 

wieder sehr gut besucht und wurde vom Feuerwehrmusikzug und 

vom Chor Lyra und Harmonie Engensen sowie Kindern der Wald-

schule auf bewährte Art musikalisch begleitet. 

3. Am 27.01.2017 fand die Jahreshauptversammlung der Ortsfeuer-

wehr Ramlingen-Ehlershausen statt. Mike Kories wurde zum stell-

vertretenden Ortsbrandmeister gewählt. Die Wahl war notwendig, 

weil der jetzige Stellvertreter Dennis-Frederick Heuer neuer Stadt-

brandmeister wird. 

4. Anlässlich der Jahreshauptversammlungen von Kinder- und Jugend-

feuerwehr überreichte sie im Namen des Ortsrates dem Kind und 

dem Jugendlichen mit den jeweils meisten geleisteten Stunden eine 

Saisonkarte für das Waldbad. 
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5. Im Januar beschlossen die beteiligten Vereine und Mitstreiter, das 

erfolgreiche gemeinsame Projekt „Luthers Klönstübchen“ weiter 

fortzuführen. Der Erlös des vergangenen Jahres soll der Kinderfeu-

erwehr zu Gute kommen. Der Ortsrat richtet am Sonntag, dem 

05.03.2017, die Kaffeetafel aus. 

6. Am 11.03.2017 startet wieder der große Rausputz. Treffen ist um 

9.30 Uhr an der Waldschule. Im Anschluss an die Müllsammelaktion 

(12.30 Uhr) werden Bratwurst und Getränke gereicht. 

7. Die Dorfgemeinschaft Ramlingen wird das Jubiläumsjahr 50 Jahre 

Erntefest mit einem Festakt am 19. Mai 2017 beginnen. 

8. Die nächste Ortsratssitzung findet am Dienstag, dem 23.05.2017, 

statt. 

 

 

 4. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

 4.1. Mitteilung - Genehmigung der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 

2017 

Vorlage: 2017 0131 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 4.2. Mitteilung; Renovierungsarbeiten im Außenbereich des Hauses der 

Jugend  Ramlingen-Ehlershausen sind abgeschlossen 

Vorlage: 2016 0081 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 4.3. Mitteilung: Verhältnis RROP 2016 zum Sachlichen Teil-FNP Wind / 

Zielabweichungsverfahren für Ehlershausen 

Vorlage: 2016 0109 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 4.4. Mitteilung: BUND-Projekt: Überackerte Wegeseitenränder 

Bezugsvorlage 2016 1044 

Vorlage: 2016 0091 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 4.5. M i t t e i l u n g - Sachstand Pflanzung Blumenzwiebeln auf Verkehrs-

inseln in Ramlingen 

Vorlage: 2016 0110 
  

  

Herr Kugel teilte ergänzend mit, dass die Stadtverwaltung aufgrund der 

schwierigen Rechtslage, der Zurückhaltung der Region bei der Lösungsfin-

dung und der Wünsche aus dem Ort entschieden habe, die Pflanzaktion 

durch den städtischen Gärtnerbauhof durchführen zu lassen. 

Er gehe davon aus, dass sich der Antrag der CDU-Fraktion vom 17.02.2017 

zu dieser Problematik (TOP 10) damit erledigt habe. 
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 4.6. Mitteilung: SuedLink - Variante für Trassenkorridor - Ergänzung 

Bezugsvorlage: 2016 0039 

Vorlage: 2016 0039/1 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 5. Eisenbahnverkehr in Burgdorf - Sachstandsbericht zur Umsetzung der 

Alpha-Variante 

Vorlage: 2016 0111 
  

  

Herr Brinkmann stellte den Sachstandsbericht zur Umsetzung der Alpha-

Variante vor. 

Die Beseitigung des vorhandenen höhengleichen Bahnübergangs in Ehlers-

hausen sei vor dem Hintergrund der prognostizierten Zugzahlen vermutlich 

nur noch eine Frage der Zeit. 

Das hierfür erforderliche Planfeststellungsverfahren werde dann auf Initia-

tive der Deutschen Bahn und der Region Hannover als Straßenbaulastträ-

ger angestoßen, die dann auch die entsprechenden Kosten zu tragen ha-

ben. Er gab die dringende Empfehlung, diesem Verfahren nicht vorzugrei-

fen und eigene Planungen anzustellen, die die Stadt Burgdorf selbst finan-

zieren müsste. Bei Baukosten in Höhe von mindestens 4,5 Mio. Euro kämen 

schnell Planungskosten in Höhe von 900.000 Euro zusammen. 

 

Vielmehr sollten Kommunalpolitiker, Verwaltung und Einwohner gemein-

schaftlich auf einen schnellen Start der Planungen seitens der Bahn drän-

gen, zumal von einer Bauzeit von insgesamt 10 bis 15 Jahren auszugehen 

sei. 

 

Verbesserungen des Lärmschutzes und der Ausbau des Personennahver-

kehrs seien ebenfalls wichtige Bedingungen im Rahmen des Dialogforums 

Schiene Nord. In den Hauptverkehrszeiten sei eine Verdichtung des S-

Bahn-Taktes von derzeit zwei auf drei Verbindungen stündlich wünschens-

wert. Ein Ausbau des Nachtsternverkehrs am Wochenende sei bereits seit 

Dezember umgesetzt worden. 

 

 

 6. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

 6.1. Aktueller Stand Penny / Eisenbahnunterführung 

- Anfrage der CDU-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 

17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0170 
  

  

Herr Brinkmann erläuterte die Antwort der Verwaltung. 

So habe man den Investor über die aktuelle Problematik zum Fortbestehen 

des höhengleichen Bahnübergangs und das anstehende Planfeststellungs-

verfahren informiert. Dieser habe daraufhin den Bauantrag eingereicht. 

Herr Apel bescheinigte der Stadtverwaltung nach einer Akteneinsicht feh-

lerfreies Handeln und ergänzte, dass auch er ohne Erfolg ein Gespräch mit 

dem Investor gesucht habe. 
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 6.2. Flächennutzungsplan 

- Anfrage der CDU Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 

17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0171 
  

  

Herr Brinkmann erläuterte die Antwort der Verwaltung. 

 

Herr Apel fragte, ob im Bereich „Weidendamm“ über die Realisierung von 

Teillösungen nachgedacht worden ist. So könnte man ggf. anstatt der ver-

anschlagten bis zu 80 Bauplätze auch erheblich weniger- vielleicht sogar 

nur 10 Bauplätze – schaffen. 

Antwort der Stadtplanungsabteilung: Bis dato wurde planerisch erkannt, 

dass im Bereich „Weidendamm“ ein Potential für ca. 40 – 80 Bauplätze 

bestünde. Auch eine Realisierung von „Teillösungen“ würde eine Gesamt-

konzeption über den gesamten Bereich mit den aufgezeigten Konflikten 

erfordern. Außerdem setzt eine Umsetzung von Planungsüberlegungen 

eben die entsprechende Bereitschaft zur Veräußerung der privaten Grund-

stücke an die Stadt voraus. Letztlich bliebe der Aufwand einer Planung im 

Verhältnis zur Schaffung von Baurechten relativ gleich groß – ob nun 10 

oder 80 Baugrundstücke geschaffen werden könnten.  

 

 

 7. Widmung von Straßen 

Vorlage: 2017 0119 
  

  

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

Die in der Anlage 1 der Vorlage aufgeführten Straßen, Wege und 

Plätze werden gemäß § 6 des Nieders. Straßengesetzes (NStrG) als 

Gemeindestraßen für den öffentlichen Straßenverkehr gewidmet. 

 

 

 8. Genehmigung von Grundstückszufahrten 

Bezugsvorlagen: 2016 1154, 2016 1154/1, 2016 1154/2, 2016 

1154/3, 2016 1154/4 und 2016 1155 

Vorlage: 2017 0121 
  

  

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

 

Beschluss: 

 

Die Genehmigung von Zufahrten wird, wie in den Anlagen 3 bis 6 der 

Vorlage dargestellt, beschlossen.  

 

 

 9. Radwegsituation (Schutzstreifen) im Ortsteil Ehlershausen 

- Antrag der SPD-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 

17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0168 
  

  

Siehe TOP 9.1 
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 9.1. Radwegsituation (Schutzstreifen) im Ortsteil Ehlershausen 

- Änderungsantrag der FDP-Fraktion im Rat der Stadt Burgdorf vom 

25.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0168/1 
  

  

Die Tagesordnungspunkte 9 und 9.1 wurden gemeinsam behandelt. 

 

Herr Meller verlas den Antrag der SPD-Ortsratsfraktion, Herr Dreeskorn-

feld verlas seinen Antrag. 

Die Mitglieder des Ortsrates waren sich darüber einig, dass die Region 

Hannover aufgefordert werden soll, den Gehweg auf der südlichen Seite 

der Ramlinger Straße auszubauen. 

Frau Meinig ließ zunächst über den Antrag Herrn Dreeskornfelds abstim-

men. 

Dieser Antrag wurde mit 2 Ja-Stimmen und 4 Nein-Stimmen angelehnt. 

 

Mit 4 Ja-Stimmen und 2 Nein-Stimmen fasste der Ortsrat folgenden 

 

 

Beschluss: 

 

Die Stadt Burgdorf soll die Region Hannover auffordern, den 

Schutzstreifen auf der Ramlinger Straße in Ehlershausen auf eine 

Breite von 1,60 m zurückzubauen, die Regenwasserabläufe auf 

Fahrbahnhöhe anzuheben, um Lärmbelästigungen beim Überfahren 

derselben zu minimieren und die vorhandenen Piktogramme durch 

einfache Fahrbahnmarkierungen zu ersetzen. Gleichzeitig soll die 

Stadt Burgdorf sich dafür einsetzen, dass auch der Gehweg auf der 

Südseite der Ramlinger Straße zeitnah ausgebaut wird. 

 

Antwort der Tiefbauabteilung: Die Region Hannover wird von der Tiefbau-

abteilung entsprechend angeschrieben. Über die Antwort der Region wird in 

einer Mitteilungsvorlage zur gegebener Zeit berichtet. 

 

 

 10. Bepflanzung / Pflege Verkehrsinsel 

- Antrag der CDU-Ortsratsfraktion Ramlingen-Ehlershausen vom 

17.02.2017 - 

Vorlage: 2017 0169 
  

  

Der Antrag hat sich erledigt (siehe TOP 4.5). 

 

 

 11. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

1. Angebote von Handwerkerdiensten 

 

Frau Meinig teilte mit, dass derzeit im Ort Betrügerbanden Dachdecker-

dienste und Ähnliches anbieten und riet zur Vorsicht. Sie bat darum, diese 

Information auch an Nachbarn weiterzugeben. 

 

2. Ehrendenkmal 

 

Herr Apel teilte mit, dass die CDU-Fraktion ein Spendenkonto für die Sa-

nierung des Ehrendenkmals eingerichtet habe. 



- 8 - 

3. Straßenzustand im Ortsteil: Asphaltbewehrung 

 

In Holland wird ein neuartiger Straßenbelag verbaut. Herr Meller hat Kontakt 

mit einer Fachfirma aufgenommen und wird sich demnächst melden, um einen 

Ortstermin mit dieser Firma, Ortsrat und der Tiefbauabteilung zu vereinbaren. 

 

4. Haus der Jugend Ehlershausen 

 

Frau Alker bemängelte, dass am Gebäude des Hauses der Jugend in Eh-

lershausen eine Hausnummer fehle. Sie bat darum, diese anzubringen. 

 

Antwort der Gebäudewirtschaftsabteilung: Eine Hausnummer wird zeitnah 

angebracht. 

 

5. Bauvorhaben Penny 

 

Frau Heyna fragte, ob ggf. eine Wiederaufnahme des Verfahrens nach 

§ 153 Verwaltungsgerichtsordnung (VwGO) möglich sei und bat um ent-

sprechende Prüfung. 

 

Antwort der Bauverwaltungsabteilung: Ein Wiederaufgreifen des Verfahrens 

nach § 153 VwGO setzt voraus, dass die Entscheidung in einem Verfahren er-

gangen ist, das an bestimmten schweren Verfahrensmängeln leidet, oder dass 

die Entscheidung auf unrichtigen, insbesondere verfälschten Grundlagen be-

ruht. Beide Tatbestände sind hier nicht erfüllt. 

 

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Siehe Anlage 1 

 

  

  

  

  

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Stadtrat Ortsbürgermeisterin Protokollführerin 
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